
 

 
 

 

 

Miteinander – Mitentscheiden – Mitgestalten 

In den Karlsfelder Grundschulen ist Schule mehr als nur Unterricht. 

Die Ganztagsschule ist ein Ort zum Lernen und Leben. 

Die Kinder werden in ihrer ganzen Entwicklung begleitet. 

Wichtig sind: 

• die Förderung jedes einzelnen Kindes 

• Werte wie Respekt und Fairness 

• soziales Lernen 

• praktisches Lernen im Alltag 

Die Kinder dürfen mitreden und mitentscheiden. 

Sie bringen ihre Ideen und Wünsche in die Klasse, die Schule und die Gemeinde ein. 

 

Kooperativer Ganztag (KoGa) in Karlsfeld 

Ab dem Schuljahr 2026/2027 wird der Ganztag an beiden Karlsfelder Grundschulen 

weiterentwickelt. 

Das neue Angebot heißt Kooperativer Ganztag (KoGa). 

An den Schulen heißen die Angebote: 

• Villa Karlchen (Verbandsgrundschule Karlsfeld) 

• Villa Tausendsassa (Grundschule an der Krenmoosstraße) 

Schule und Kreisjugendring arbeiten eng zusammen. 

Unterricht, Betreuung und Angebote passen gut zueinander. 

Die Kinder haben feste Bezugspersonen und klare Strukturen. 

Es gibt zwei Varianten: 

 



 
Ganztagsklassen (Rhythmisierte Variante) 

• Schulzeit: 08:00 bis 15:30 Uhr 

• feste Klassengemeinschaft 

• Unterricht, Lernen, Bewegung und Pausen sind gut über den Tag verteilt 

• gemeinsames Mittagessen gehört dazu 

Der KJR gestaltet 5 Stunden pro Woche mit eigenen Angeboten: 

• Glück: Stärken entdecken, gut miteinander umgehen 

• Demokratie: Mitbestimmen, Regeln verstehen, Kinderrechte kennenlernen 

• Zukunft gestalten: eigene Ideen umsetzen, kreativ arbeiten 

Zusätzlich möglich: 

• Spätbetreuung 

• Ferienbetreuung 

Anmeldung: über die Schule 

Kosten: für Mittagessen sowie Spät- und Ferienbetreuung 

 

Betreuung nach dem Unterricht (Flexible Variante) 

• Betreuung nach Unterrichtsschluss bis 16:00 Uhr 

• Spätbetreuung bis 17:00 Uhr möglich 

• Zeit zum Ausruhen, Spielen und kreativ sein 

• feste Lern- und Hausaufgabenzeit 

• Betreuung auf Hort-Niveau 

Ferien: 

• 15 Ferientage sind inklusive 

• weitere Ferientage können dazugebucht werden 



 
Anmeldung: über das Bürgerserviceportal der Gemeinde Karlsfeld 

Kosten: je nach gebuchten Stunden, Mittagessen extra 

 

Elternbeiträge (Flexible Variante) 

Die Kosten richten sich nach den gebuchten Wochenstunden: 

• 5–10 Stunden: 85 € 

• 11–14 Stunden: 125 € 

• 16–20 Stunden: 165 € 

• 21–25 Stunden: 205 € 

• 26–30 Stunden: 245 € 

Die Anmeldung gilt immer für ein Schuljahr. 

Mindestens 5 Stunden pro Woche müssen gebucht werden. 

 

Ferienbetreuung 

• in den bayerischen Schulferien (außer Weihnachten) 

• wochenweise buchbar 

• für Kinder aus beiden Varianten 

• mit Aktionen, Spielen, Bewegung und Erholung 

• Betreuung durch Fachpersonal 

 

Villa Tausendsassa 

Grundschule an der Krenmoosstraße 

Die Villa Tausendsassa gibt es seit 2021. 

Sie ist direkt im Schulgebäude und Teil des Schulalltags. 

Ab 2026/2027 ist sie der gemeinsame Name für den Kooperativen Ganztag: 



 
Ganztagsklassen: 

• Klassen 1 bis 4 

• Schulzeit von 08:00 bis 15:30 Uhr 

• Mittagessen in der Mensa 

• zusätzliche Angebote zu Glück, Demokratie und Zukunft 

 

Betreuung nach Schulschluss – Flexible Variante 

In der flexiblen Variante gibt es 55 Betreuungsplätze. 

Die Betreuung findet nach dem Unterricht statt. 

• Montag bis Donnerstag: Betreuung bis 16:00 Uhr, kann bis 17:00 Uhr verlängert werden 

• Freitag: Betreuung endet um 16:00 Uhr 

Die Anmeldung gilt immer für ein Schuljahr. 

Eine Anmeldung ist ab 5 Stunden pro Woche möglich. 

Alle Kinder essen gemeinsam in der Mensa der Schule. Das Essen muss extra bezahlt werden.  

Adresse: 

Grundschule an der Krenmoosstraße 

Krenmoosstraße 44 

85757 Karlsfeld 

 

Villa Karlchen 

Verbandsgrundschule Karlsfeld 

Ab 2026/2027 ist Villa Karlchen der gemeinsame Name für den Kooperativen Ganztag: 

Ganztagsklassen: 

• Es gibt 8 Klassen 1 bis 4 

• Schulzeit von 08:00 bis 15:30 Uhr 

• Mittagessen in der Mensa 

• zusätzliche Angebote zu Glück, Demokratie und Zukunft 



 
 

Betreuung nach Schulschluss – Flexible Variante 

In der flexiblen Variante gibt es 100 Betreuungsplätze. 

Die Betreuung findet nach dem Unterricht statt. 

• Montag bis Donnerstag: Betreuung bis 16:00 Uhr, kann bis 17:00 Uhr verlängert werden 

• Freitag: Betreuung endet um 16:00 Uhr 

Die Anmeldung gilt immer für ein Schuljahr. 

Eine Anmeldung ist ab 5 Stunden pro Woche möglich. 

Alle Kinder essen gemeinsam in der Mensa der Schule. Das Essen muss extra bezahlt werden.  

Adresse: 

Verbandsgrundschule Karlsfeld 

Schulstraße 8 

85757 Karlsfeld 

 

 

Bei Rückfragen:  

08131 35 67 80 


